

Rede Rosenheim am 3. November 2024

Schon wieder diese Omas gegen Rechts?!

Ja, natürlich – denn Ihr wißt ja: Alt sein heißt nicht stumm sein. Alt sein heißt nicht, sich nur für Kuchenbacken und Stricken zu interessieren und ganz ehrlich: so Manche von uns interessiert das überhaupt nicht.

Was uns Omas gegen Rechts aber alle interessiert, ist unser aller Gegenwart und Zukunft. Ja, auch wir Omas haben noch eine Zukunft, auch wenn Eure – hoffentlich – noch länger ist.

Und damit es eine gute Zukunft wird ist es notwendig, dass sich viele zusammenfinden gegen die Angriffe auf unsere Demokratie und wenn gegen seriöse Medien und Politiker demokratischer Parteien gehetzt wird. Denn Demokratie bedeutet nicht nur alle paar Jahre ein Kreuzchen zu machen, Demokratie ist auch eine Wertegemeinschaft.

Nur gemeinsam können wir unsere offene, bunte und vielfältige Gesellschaft verteidigen. Auch deshalb sind wir Omas heute dabei.

Kämpfen wir also gemeinsam gegen Verschwörungserzählungen, die meist einhergehen mit rechtsextremistischen und antisemitistischen Tönen, mit Verleumdung von Medien und Politikern.

Von Verschwörungstheoretikern und rechten Hetzern ist keine Lösung der bestehenden Probleme zu erwarten. Ziel solcher Verschwörungserzählungen ist es, die Menschen zu verunsichern, ihnen Angst einzujagen und unsere Demokratie zu untergraben. Das beste Beispiel dafür sehen wir gerade in Amerika.

Laßt uns all dem Haß, der Hetze und den Lügen etwas Positives entgegensetzen: Eine Gemeinschaft von Menschen, die füreinander einstehen – von Menschen unterschiedlicher Lebensentwürfe, unterschiedlichen Alters, unterschiedlicher Herkunft, unterschiedlichen Geschlechts, unterschiedlicher Meinung und vieler anderer Unterschiede. Unterschiedliche Menschen, die aber eines eint: Der Wille zu einer friedlichen und offenen Gesellschaft.

Viele von uns Omas haben schon als junge Frauen und dann ihr ganzes Erwachsenenleben gegen die immer wieder in neuem Gewand erscheinenden rechten, menschenverachtenden und antidemokratischen Organisationen und Akteure gekämpft. Immer in der Hoffnung, daß es nun endlich mal vorbei ist damit. Solange sie aber immer wieder auftauchen, solange werden wir dabei sein! Denn Omas erzählen Kindern Geschichten zum Einschlafen und Erwachsenen Geschichten zum Aufwachen !

Und es ist gut, daß Ihr alle auch da seid, daß wir gemeinsam so viele sind.

Vergeßt nicht: Gemeinsam sind wir stark! Und: Wir sind mehr! Arbeiten wir gemeinsam daran, daß es so bleibt!